
意、英球队抛橄榄枝

事实上，不止最近一段时间，早在
去年年底，就曾有外媒炒作过关于阿
瑙未来的话题，当时阿瑙本人在接受
奥地利媒体采访时表示，自己在海港
过得很开心，这才让事情告一段落。不
过现在，欧洲方面似乎对阿瑙的情况
有了更为一致的看法，即阿瑙正在考
虑离开中国。
《罗马体育报》报道称，意甲博洛

尼亚俱乐部有意签下阿瑙托维奇，并
且已经与他的经纪人取得联系。阿瑙
的经纪人就是自己的哥哥，在阿瑙刚
刚来到中超时，海港队的主场比赛看
台上，总能见到其哥哥的身影。据意媒
称，博洛尼亚为了引进阿瑙，愿意为他
提供一份尽可能好的合同，尽管数字
或许无法与其效力中超时匹配，但足
够现实博洛尼亚对阿瑙的尊重。
除了博洛尼亚，来自英超的西汉

姆联俱乐部也有意引进阿瑙，并且相
比意大利人，英超球队显得更加直接。
本周早些时候在西汉姆联与布莱顿的
赛前新闻发布会上，西汉姆联主帅莫
耶斯在被问及有关阿瑙的话题时表
示：“我从来没有排除阿瑙托维奇回到

球队的可能，但我还是得努力往前走。
有可能的话，我们想看看马尔科在欧
洲的表现，我也希望能有这个机会，因
为我真的很喜欢他。”西汉姆之所以如
此渴望阿瑙的加盟，主要还是源于当
初抛售阿瑙后的替代人选发挥不够理
想，4500万英镑引进的法国中锋阿
莱，已经在年初被抛售至阿贾克斯，因
此在西汉姆联眼中，同意阿瑙在2019
赛季的离开，无疑是个错误的决定。

海港暂无回应

对于阿瑙的各种传闻，海港俱乐部
方面目前并没有就此事回应，一来传闻
仅停留在传闻阶段，按照转会市场的特
性，即便回应了一个，下一个可能又快到
来；另一方面，球队之前还在征战联赛，
俱乐部也无意为其他事情分心。
其实在阿瑙的问题上，海港俱乐

部还是占据着较为明显的主动，毕竟
手握合同，只要海港不松口，那么阿瑙
就哪儿都去不了。当然，对海港来说，
现在也确实到了一个需要对手下球员
做评估的时候，由于阿瑙与球队的合
同只剩一年半，如果无意放走对方，那
么也是时候考虑续约，除非海港能够

做好既不续约且等合同到期让阿瑙自
由身走人的打算，但这么做的概率着
实不高。这种情况下，英超和意甲的俱
乐部要想在夏季转会窗口引进阿瑙，
只有通过付一笔转会费的形式，至于
出多出少，就看各方协商而定。

有观点认为，阿瑙也可能以零转
会费的形式离开，毕竟这样一来，海港
也可以腾出一笔薪资空间。只是，这样
的可能性需要建立在几个方面，首先
海港自己得找好相应的替代者。在目
前形势下，外援并不容易寻找，欧洲国
脚级别的球员极有可能有欧洲杯任务
在身，而如果是南美地区的球员，如何
来华又是个难题，此前广州队的保利
尼奥与塔利斯卡就遭遇了这一问题，
如今塔利斯卡已经离队，保利尼奥也
向广州队下了“最后通牒”。其次，海港
如果考虑换人，替代者的实力也非常
重要，前五轮过后，海港成绩还算不
错，但之后联赛重开时，要想冲击冠
军，外援的作用异常关键，中卫迈斯托
罗维奇短期内仍无法回归，如果阿瑙
或潜在的新人无法到位，海港等于直
接少了两名外援，这对球队的战斗力
来说非常不利。因此，无论如何处理阿
瑙的未来，海港都是时候早做打算。

休息了三天之后，海港全队于昨
天上午重新集中开始训练。除了三名
国脚以及阿瑙、穆伊两名外援外，其
他球员都现身世纪公园训练基地。相
比去年长时间封闭在苏州进行比赛，
今年能够在一段时间比赛后和家人
团聚，已经足够令队员们高兴。

三天的假期在中超各队中属于
“短假”，其实这当中也夹带着主教练
莱科的一丝小小“惩罚”用意。原本教
练组打算给球员们连放五天，毕竟距
离下一场比赛还有不少时间，不过在
莱科看来，全队没能在最后两轮中以

两连胜收尾，距离原本的预期还是有
些距离，因此莱科暂时只给了球员们
三天假期，“剩余”的两天将在重新集
结并完成两天的训练课后再补足。虽
然假期时长还是五天，不过性质从
“长假”变成了“短假”。

前五轮过后，海港队3胜2平保持
不败，6月下旬的第二阶段比赛中，海
港队将面临更多挑战，包括阵容调配
以及外援缺席等问题，因此对莱科而
言，总结前五轮比赛暴露出的问题之
余，提前想好第二阶段的应对之策，
会是近阶段训练中的主要内容。
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海港与大连人一战结束当晚，全
队连夜返回上海，而阿瑙则踏上回欧
洲的航班。因为在前一轮同长春亚泰
的比赛中受伤，阿瑙并没有参加与大
连人的比赛，这倒在无形中给了他按
照原计划离沪的机会。对阿瑙而言，今
年夏天极有可能是他作为职业球员的
最后一届欧洲杯，其重要性不言而喻。
三个月的季前冬训，阿瑙完成得

颇为认真，年初他就和主教练莱科一
起同机抵达上海，在完成必要的隔离
之后即投入训练。“休赛期内，我做了
一切职业球员该做的事情。”阿瑙说。
这一点，可以从他今年的体形中看出，
无论是否是为了欧洲杯，对海港而言，
一个具备实战状态的阿瑙在队中，总
是件好事。
今年3月的国际比赛日期间，奥地

利队曾经集结过一次，不过当时正在
跟随海港冬训的阿瑙，并未入选国家
队。这倒并不是因为实力和状态原因，
而是源于国际足联的一纸“防疫豁免”
条款。今年2月，国际足联曾发布过一
则声明：如果球员回到俱乐部的防疫
隔离期超过五天，俱乐部有就有权拒

绝放球员前往国家队报到。当时一旦
阿瑙前往国家队再返回中国备战中
超，就必须先接受14天的隔离，这种情
况下，奥地利国家队主帅福达放弃了
征召阿瑙的想法。为此，他还和阿瑙进
行了电话沟通，并确认后者将作为国
家队的常备国脚，参加夏天的欧洲杯
比赛。
“欧洲杯是一个大舞台，一个大

型的Show，奥地利队能够进入正赛是
所有队员努力付出的结果，我们一定
会尽全力打好比赛。当然，足球是多
变的，欧洲无弱旅，每支球队都很难
缠，在这种竞争当中，我也无法保证
我们能够达到什么名次，但无论如何
我们都会去做最好的自己。”谈及欧
洲杯时，阿瑙这样说道。谁都没想到，
这届赛事最终推迟了整整一年，阿瑙
是奥地利队的头号射手，这令他成为
全队的期待。

而即便不去考虑欧洲杯的缘故，
从今年5月起，国际足联之前发布的
这则“防疫豁免”条款已经截止，这意
味着未来但凡有国家队比赛日，俱乐
部任何情况下都不能拒绝放人。

阿瑙托维奇，转角遇到谁？
当地时间5月19日， 奥地利国家队公布了参加今夏欧洲杯的30

人初选名单，来自上海海港队的中锋阿瑙托维奇毫无悬念地位列其

中。 这是一支被认为是近年来最具实力的奥地利队，除阿瑙外，队中

还有阿拉巴、鲍姆加特纳、萨比策等人，与荷兰、乌克兰、北马其顿同

组的他们，目标自然不仅仅是小组出线。

至于阿瑙，在跟随海港踢完中超前五轮之后，已经回到欧洲休

整。关于他的未来，欧洲转会市场最近有许多传闻，32岁的阿瑙看似

不缺去处，当然手握合同的海港在这件事上，其实更有决定权……
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“防疫豁免”条款已结束

“我想谈谈这支球队，这是一支很
棒的球队，我喜欢这里的一切。在我眼
中，海港球迷是热爱球队、热爱足球、
热爱生活的一群人，尽管我来到中国
的时间并不长，也没有去过很多城市，
但我感觉，上海就是中国最棒的城
市。”一年前在悉尼接受采访时，阿瑙
这样谈及自己对上海的感受。
客观而言，从2019年夏天来到中

国之后，阿瑙遭遇了不少困难，首先是
尚处恢复期的他，直接投入到球队的
夏季战役，这令阿瑙显得很不适应，他
的状态迟迟无法得到保证，肌肉和腹
股沟也反复出现过小伤小病；好不容
易到了2020年跟随球队有了一个相
对系统完整的冬训后，突如其来的疫
情又将一切打乱。这还没有算上阿瑙
自己口中，抵达中国后三个月的那段
生活适应期，那段时间阿瑙自称睡眠
和饮食都不规律，很难想象这种情况
下要展现出优异的竞技状态。

其实以阿瑙的职业履历而言，要
想适应一个地方的生活并不困难，来
到上海之前，他在米兰、伦敦、曼彻斯
特等不同城市都生活过，不过要说真
正做到融入并且在一支球队当中稳定
效力，迄今为止倒也真的不容易。上个
赛季中，阿瑙曾在联赛第一阶段打入
七球，不过之后再无斩获，球队前场战
术体系、核心角色的不够明确，令阿瑙
在场上多少显得有些尴尬。
今年随着莱科上任并对战术体系

重新改造后，阿瑙找到了适合自己的
踢球方式，他在场上不再被固定于支

点位置，而是获得了更多自由的空间，
他的回撤拿球、反插跑位、传接能力都
有了体现，首轮对阵津门虎，阿瑙上演
“帽子戏法”，此后面对国安和申花，阿
瑙虽然没能进球，却发挥了关键作用。
尤其是德比大战，阿瑙的突破令申花
后防很是吃紧，而在他下场不久，海港
进攻端就失去了最大的威胁。

今年，本应是阿瑙真正展现能力的
一个赛季，不过伤病和欧洲杯等因素，成
为摆放到他面前的新问题。从足球的角
度而言，阿瑙已经在海港找到了“感觉”，
可足球从来都不仅仅是场上的90分钟，
至少到目前为止，相比身边的奥斯卡，阿
瑙并没有给人稳定下来的感觉。

转会传言频出，海港需早做评估
从4月底至今，围绕阿瑙的传言不少，尽管夏季转会窗口尚未开启，但来自欧洲的球队已经开始

未雨绸缪，其中尤以意甲博洛尼亚和英超的西汉姆联与阿瑙之间的传闻最多。 巧的是，阿瑙在两个

联赛都效力过。 当然，有关未来的问题，真正手握决策权的还是拥有一纸合同的海港俱乐部。

海港昨日重新集中

融入海港却难称“稳定”


